opusdei.org

Bienvenidos al vallecito de encanto: Sabaneta

En octubre, en la Copa Alcázares, estudiantes de colegios de Bogotá, Medellín, Cali, Manizales, Barranquilla, Cartagena, Bucaramanga, Quito y Guayaquil participaron en diversas justas deportivas, hasta Guatemala y Perú.

26/12/2023

Sabaneta es uno de los municipios más pequeños de Colombia. Tiene tan sólo 15 kilómetros cuadrados y desde cualquiera de sus cerros como Piedras Blanca, La Romera, La cuchilla Santa Teresa, Los Gallinazos en Pan de Azúcar, el Morrón, La Siberia o el Ancón se puede divisar todo el Valle de Aburrá y en las noches se aprecia el espectáculo de luces de Medellín en su esplendor.

A ese municipio van quienes desean realizar caminatas por sus montañas, conocer su flora y fauna, pero también a participar de las diversas actividades recreativas, turísticas y educativas con que cuenta Sabaneta.

Es conocido como el Municipio Modelo de Colombia o Vallecito de Encanto.

Es, además, un municipio muy joven. Fue creado en 1964 cuando lo independizaron de Envigado. En 1968 un grupo de familias, algunas de ellas del Opus Dei, preocupadas por una formación integral, personalizada y con valores cristianos católicos donaron varios lotes para levantar allí el Gimnasio Los Alcázares y luego se unió con otras iniciativas de educación de la Asociación para la Enseñanza, Aspaen.

El gimnasio cuenta con casi ochocientos estudiantes, entre jornada diurna y adicional, son más de mil estudiantes sumando los preescolares y cuenta con más de mil ochocientos egresados, hoy destacados profesionales, administradores, empresarios y hasta cantantes de hip hop.

Gracias al entusiasmo de sus directivos, profesores y estudiantes, cada año realizan decenas de actividades académicas, culturales, deportivas. En este 2023, unas 50 personas entre estudiantes, catedráticos y familias viajaron a Roma para visitar al Papa Francisco, llevarle un Premio, una beca académica, unas obras manuales, una presentación del coro del colegio y manifestarle cuánto lo quieren.

Desde hace más de 30 años el plantel educativo organiza la Copa Alcázares y desde hace unos años también es internacional.

En octubre de este año, el gimnasio fue sede de la Copa ALCAZARES, en la cual estudiantes de colegios de Bogotá, Medellín, Cali, Manizales, Barranquilla, Cartagena, Bucaramanga, Quito y Guayaquil participaron en diversas justas deportivas, hasta Guatemala y Perú.

El Gimnasio Los Alcázares cuenta con la orientación espiritual del Opus Dei y con motivo de la integración de Ecuador y Colombia en el año 2022 como una solo circunscripción, la Copa Deportiva sirvió para unir más a colegios de los dos países. Por eso, los estudiantes del Gimnasio Los Alcázares, como anfitriones, les dieron la bienvenida a sus nuevos amigos. Era el comienzo de nuevas amistades.

San Josemaría, fundador del Opus Dei, enseñó que uno de los puntos importantes en el apostolado era precisamente hacer amigos.

"Esa amistad, esa relación con uno de vosotros se amplía después, de una parte, con el afecto, con la simpatía y por la frecuencia con que acude esa persona a la casa del Opus Dei, a la que comenzó a ir y se le enseñó que debía considerar como propia, como casa suya; todo esto, claro está, se une después a una amistad con los que conoce y trata en aquel hogar nuestro", escribió San Josemaría en una carta de 1940.

Siguiendo estas orientaciones de San Josemaría, florecieron amistades, nacieron planes académicos, dejaron tareas para los próximos años, conexiones para futuros intercambios.

Seguirán el mensaje que el Papa
Francisco dijera el 12 de agosto de
2023 en su cuenta @Pontifex-es para
conmemorar el Día Internacional de
la Juventud: "¡No pierdan nunca la
valentía de soñar y de vivir en grande!
Aprópiense de la cultura del cuidado y
difúndanla; sean campeones de
fraternidad; afronten los desafíos de
la vida dejándose orientar por la
creatividad fiel de Dios y por buenos
consejeros".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-co/article/bienvenidos-al-vallecito-de-encanto-sabaneta/(11/12/2025)</u>